
サツマイモ収穫祭 

平成１９年 10 月 20 日（土） １３：３０～ 

寿都小学校 サツマイモ畑      

【参加者】 

寿都小学校のみなさん →1５人 

【寿都教育委員会】 

早瀬教育長、長尾次長、河辺主幹、田中主査、渡辺主任主事、鎌田主任主事 

【自然科学教育分科会・地域活性分科会】 

対馬さん、北越さん、大谷さん、山田さん、纐纈 

 

z スケジュール 

１３：３０  寿都小学校前集合   始まりの挨拶・自己紹介 

１３：３５  芋の種探し、芋ほり 

１４：１０  栄養・トクホのおはなし 

１４：３０  試食会 

１５：００  終わりのお話・片付け・解散 

さつま芋の実 



z 成果・反省 

芋ほり：今年は天候にも恵まれて、形・大きさともに粒

ぞろいのいいイモがたくさん収穫することがで

きました。１人当たり２～３株することができ、

次から次へと出てくるサツマイモに目を輝か

せながら掘っていました。また、3 年目にして

始めてサツマイモの種を取ることにも成功し、

来年は種からの苗作りにも挑戦してみたいと

思っています。 

 

栄養の話：芋の話もどんどんネタが尽きてしまったので、今回は消化を絡めて栄養の話にしようと、企

画したのですが・・・・・・子どもたちは、消化の話はあまり興味を持ってもらえなかったようで、

途中から遊びだしてしまったり、トクホの話でも脱線につぐ脱線を繰り返し、話の本線に戻れ

なくなってしまいました。次の試食会の準備が始まると、そちらに気をとられしっかりまとめを

できないまま、話を終わらせてしまいました。 

 今回のお話は、何度かやってきた中で一番力不足を痛感しました。 

 

試食会：今年は、鎌田さんをはじめ教育委員会の女性の方に調理をお願いして、きのこ汁とサツマイモ

をふかしてもらいました。 

 大きな芋のため、試食用の芋のカットも大きめ（切るのが大変だったようです）になってしまい、

子どもたちには４種類の試食はおなかいっぱいにないってしまったようで、食べきれずにお持

ち帰りになってしまった子も・・・・・・一人ひとり感想を書いて提出してもらいました。 

 調理例として持参した、サツマイモチップスとスイートポテトは好評で、おやつは皆別腹のよう

でした。 

 

 



試食の感想 

むらさき 味がしない/美味しくない/にがい/甘くない 

恵庭紅 味が薄い/にがい/ちょっとしょっぱい 

オレンジ 甘い/おいしい/薄い 

恵庭ゴールド 甘い/おいしい/甘すぎる 

例年人気の恵庭ゴールドに並んで、今年はオレンジも人気がありました。 

やはり、むらさきは色のせいもあるのか、人気はありませんでした。 

 

 

追伸 

来年度のサツマイモのサポートには私事で参加出来なさそうなので、自家菜園で立派なお芋を栽培さ

れている、北越さんと柴田さんにお任せしたいと思ってします。 


